

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI HASIL PENELITIAN

Pada bab ini, penulis akan mengemukakan kesimpulan dari seluruh kegiatan penelitian, implikasi dan rekomendasi berdasarkan hasil penelitian mengenai Pendapat Mahasiswa Tentang Hasil Belajar Katering Pesta Sebagai Kesiapan Wirausaha Bidang Boga. (Penelitian Terbatas Pada Mahasiswa Jurusan PKK Program Studi Pendidikan Tata Boga Paket Manajemen Katering Angkatan 2004).

A. Kesimpulan Hasil Penelitian

Kesimpulan hasil penelitian berkaitan dengan Pendapat Mahasiswa Tentang Hasil Belajar Katering Pesta Sebagai Kesiapan Wirausaha Bidang Boga. (Penelitian Terbatas Pada Mahasiswa Jurusan PKK Program Studi Pendidikan Tata Boga Paket Manajemen Katering Angkatan 2004).

1. Pendapat mahasiswa tentang hasil belajar katering pesta berkaitan dengan kemampuan kognitif sebagai kesiapan wirausaha bidang katering pesta pernikahan yaitu sebagian besar mahasiswa berpendapat mengetahui dan memahami fungsi Katering Pesta, jenis-jenis usaha boga yang berkembang di masyarakat, struktur organisasi untuk katering pesta pernikahan, aspek-aspek desain ruang pesta, prinsip-prinsip sanitasi hygiene dalam pengolahan hidangan pesta pernikahan, pengadaan bahan sesuai hidangan yang akan diolah, dan kesesuaian kombinasi hiasan/*garnish* pada hidangan udang goreng saus. Lebih dari setengahnya mahasiswa mengetahui pengertian katering pesta, sistem paket katering pesta, administrasi yang terdapat pada

industri jasa katering, syarat-syarat dalam menyusun menu pesta pernikahan, sistem promosi, dan cara menilai berhasil tidaknya pengelolaan penyelenggaraan pesta.

Kesimpulan hasil penelitian dilihat dari kemampuan kognitif menunjukkan bahwa mahasiswa berpendapat mempunyai kesiapan untuk berwirausaha di bidang katering pesta pernikahan.

2. Pendapat mahasiswa tentang hasil belajar katering pesta berkaitan dengan kemampuan afektif sebagai kesiapan wirausaha bidang katering pesta pernikahan yaitu sebagian besar mahasiswa memiliki kesiapan dalam menerima kritikan dari dosen dengan lapang dada dan berusaha mencari tahu kesalahan agar kelak bisa memperbaikinya, sikap senang menyambut tawaran kerjasama berdasarkan pengetahuan dan keterampilan yang dimiliki, sikap lebih teliti dalam mempertahankan kualitas produk makanan, sikap disiplin dalam mengelola waktu kerja, memiliki sikap kreativitas sebagai wirausaha bidang katering pernikahan, sikap menjaga kondisi tubuh dengan menjaga kebersihan dan kesehatan lingkungan. Lebih dari setengahnya mahasiswa mempunyai sikap dalam menambah wawasan dan pengetahuan tentang katering pesta pernikahan dengan mencari info di internet.

Kesimpulan hasil penelitian dilihat dari kemampuan afektif menunjukkan bahwa mahasiswa berpendapat mempunyai kesiapan berwirausaha di bidang katering pesta pernikahan.

3. Pendapat mahasiswa tentang hasil belajar katering pesta berkaitan dengan kemampuan psikomotor sebagai kesiapan wirausaha bidang katering pesta

pernikahan yaitu sebagian besar mahasiswa berpendapat memiliki keterampilan dalam memilih bahan makanan yang baik dan segar, terampil dalam mempromosikan usaha katering pesta, terampil dalam mengolah hidangan untuk pesta pernikahan, dan terampil dalam menyusun menu *ala* Indonesia. Lebih dari setengahnya mahasiswa berpendapat terampil dalam mengolah bahan makanan *ala* Indonesia, terampil dalam mengolah bahan makanan, terampil dalam menata meja hidangan, terampil dalam menggarnish, dan terampil dalam mencipta resep.

Kesimpulan hasil penelitian dilihat dari kemampuan psikomotor menunjukkan bahwa mahasiswa mempunyai kesiapan untuk menjadi wirausaha bidang katering pesta pernikahan.

B. Implikasi Hasil Penelitian

Kesimpulan hasil penelitian mengenai Pendapat Mahasiswa Tentang Hasil Belajar Katering Pesta Sebagai Kesiapan Wirausaha Bidang Boga tersebut mengandung implikasi sebagai berikut :

1. Hasil penelitian pendapat mahasiswa tentang hasil belajar katering pesta dalam kemampuan kognitif sebagai kesiapan wirausaha bidang katering pesta pernikahan, bahwa mahasiswa memiliki pengetahuan yang baik tentang Katering Pesta, kondisi ini mengandung implikasi bahwa pengetahuan penguasaan materi yang diberikan selama masa perkuliahan dapat dipahami oleh mahasiswa dan harus terus dikembangkan sehingga menumbuhkan

kesiapan mahasiswa untuk menjadi wirausaha di bidang catering pesta pernikahan.

2. Hasil penelitian pendapat mahasiswa tentang hasil belajar catering pesta dalam kemampuan afektif sebagai kesiapan wirausaha bidang catering pesta pernikahan, mengandung implikasi bahwa mahasiswa telah mampu menunjukkan cara bersikap yang baik dalam mempersiapkan diri sebagai wirausaha di bidang catering pesta yang perlu terus dikembangkan sehingga menumbuhkan kesiapan mahasiswa untuk menjadi wirausaha di bidang catering pesta pernikahan.
3. Hasil penelitian pendapat mahasiswa tentang hasil belajar catering pesta dalam kemampuan psikomotor sebagai kesiapan wirausaha bidang catering pesta pernikahan, mengandung implikasi bahwa mahasiswa memiliki keterampilan dalam mempraktekkan semua yang dipelajari selama masa perkuliahan baik berupa teori maupun praktek yang harus terus dikembangkan sehingga menumbuhkan kesiapan mahasiswa untuk menjadi wirausaha di bidang catering pesta pernikahan.

C. Rekomendasi Hasil Penelitian

Rekomendasi penelitian disusun berdasarkan kesimpulan dan implikasi hasil penelitian. Penulis mencoba untuk mengemukakan rekomendasi yang sekiranya dapat dipertimbangkan untuk dijadikan bahan masukan bagi mahasiswa Program Studi Pendidikan Tata Boga Jurusan PKK FPTK UPI dan Dosen mata kuliah Catering Pesta PKK FPTK UPI.

1. Mahasiswa Program Studi Pendidikan Tata Boga Jurusan PKK FPTK UPI

- a. Mahasiswa yang memiliki kesiapan untuk wirausaha di bidang catering pesta pernikahan tetap dapat mempertahankan dan terus berupaya meningkatkan lagi kemampuan kognitif, afektif dan psikomotor. Peningkatan kemampuan tersebut dapat dilakukan dengan mencoba untuk terus mempraktekkan apa yang telah diperoleh di perkuliahan serta menggali wawasan dan pengetahuan melalui membaca buku, mengikuti seminar-seminar dan pelatihan mengenai catering pesta pernikahan sebagai upaya mempersiapkan diri sebagai wirausaha di bidang catering pesta pernikahan.
- b. Lebih menumbuhkan kesiapan wirausaha di bidang catering pesta pernikahan misalnya menerima pesanan hidangan catering pesta pernikahan baik melalui sistem paket maupun parsial sesuai dengan kemampuan mahasiswa dan perlu belajar menerima saran dan kritik yang diberikan pelanggan atau konsumen, sehingga dapat menjadi tenaga profesional di bidang catering pesta pernikahan dan mampu menghadapi tantangan global dalam mengikuti perkembangan IPTEK dan dunia usaha (industri).

2. Dosen mata kuliah Catering Pesta PKK FPTK UPI.

Penulis dengan segala kerendahan hati akan mencoba memberikan bahan masukan kepada Dosen mata kuliah Catering Pesta PKK FPTK UPI yaitu :

- a. Dosen mata kuliah diharapkan dapat terus mengembangkan teori pembelajaran yang berkaitan dengan Catering Pesta khususnya yang

- berkaitan dengan usaha bidang katering pesta pernikahan serta pembentukan kebiasaan dalam diri mahasiswa sebagai kesiapan menjadi wirausaha bidang katering pesta pernikahan agar mahasiswa terus termotivasi pada saat menerima pembelajaran karena banyak hal yang akan menjadi bekal bagi kesiapan menjadi wirausaha bidang katering pesta pernikahan di masa yang akan datang
- b. Dosen sebaiknya lebih memotivasi mahasiswa untuk mengikuti kegiatan-kegiatan yang dilakukan di luar perkuliahan seperti mengikuti seminar yang berhubungan dengan katering pesta pernikahan, talk show, kursus memasak untuk katering pesta pernikahan, pelatihan dan membaca buku sumber lain yang berhubungan dengan katering pesta pernikahan.

D. Penutup

Alhamdulillahirobbil'alamin, penulis panjatkan puji syukur kepada Allah SWT karena berkat-Nya dan Rahmat-Nya penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi dengan judul "Pendapat Mahasiswa Tentang Hasil Belajar Katering Pesta Sebagai Kesiapan Wirausaha Bidang Boga".

Penulis ucapkan terima kasih yang sedalam-dalamnya kepada semua pihak yang telah membantu terwujudnya skripsi ini, terutama kepada dosen pembimbing dan semua dosen di Jurusan PKK FPTK UPI umumnya dan khususnya bagi dosen Program Studi Pendidikan Tata Boga Paket Manajemen Katering yang telah membekali penulis dengan ilmu dan keterampilan di bidang PKK, serta pihak-pihak yang membantu terselesaikannya skripsi ini. Semoga Allah SWT berkenan memberikan balasan yang berlipat ganda. Amin.

